
参与单位名称及姓名： 

序号 姓名 公司 

1 刘岚 中信建投证券基金管理有限公司 

2 赵万隆 九泰基金管理有限公司 

3 卢扬 上银基金管理有限公司 

4 曹阳 西部证券股份有限公司（自营） 

5 胡纪元 长城财富资产管理股份有限公司 

6 陈佳昀 万家基金管理有限公司 

7 司巍 摩根士丹利基金管理（中国）有限公司 

8 华强强 银华基金管理股份有限公司 

9 曹芮 博时基金管理有限公司 

10 赵晓媛 中融国际信托有限责任公司 

11 李巍宇 宝盈基金管理有限公司 

12 石斌斌 东方证券资产管理有限公司 

13 刘璐 南京证券股份有限公司资管部 

14 杨馨怡 淡水泉（北京）投资管理有限公司 

15 田玉铎 圆信永丰基金管理有限公司 

16 李博闻 国寿安保基金管理有限公司 

17 王子钰 上海景林资产管理有限公司 

18 陈杰 杭州汇升投资管理有限公司 

19 潘雨生 北京乐瑞资产管理有限公司 

20 王丽军 上投摩根基金管理有限公司 

21 张书玮 国联基金管理有限公司 

22 容嘉 融通基金管理有限公司 

23 李鹏 东方证券资产管理有限公司 

24 马野 华创证券研究所 

25 曾征 中信证券资产管理部 

26 马延超 嘉实基金管理有限责任公司 

27 景顺公用 景顺长城基金管理有限公司 

 

时间：2023年 8月 18日 08:30 

上市公司接待人员：董秘杜云志，董事、副总经理刘振东先生、生产运营中心副

总监宋晓辉先生。 

公司董秘就公司 2023 年上半年业绩、经营情况进行了介绍。 

今年上半年，公司生产各类钢管 990 万吨，同比增长 2.6%；销售各类钢管

667.59万吨，同比增长 4.17 %；实现营业收入 307.07亿元，同比减少 10.99 %；

归属于上市公司股东的净利润 3.35亿元，同比增长 79.56 %（扣非净利润 2.65

亿元，同比增长 70.72%）；每股收益 0.24元，同比增长 84.62 %。 



向大家说明的是，上半年公司产品销量增加但收入减少的主要原因是今年上

半年与去年同期相比，上游原料价格大幅下降相应地公司产品售价下降，平均下

降 900元/吨，降幅达 18.6%。 

投资者提出的主要问题及公司回复情况如下： 

1、上半年下游需求同比变化？有没有具体下游行业的占比情况？ 

“山东卓创资讯”对 2022 年焊接钢管下游行业用管情况统计数据：机械类

11.86 %，房地产 16.45 %，市政建设 18.85 %，钢结构 16.41 %，石化天然气

8.26 %，轻工 7.27 %，农业 5.47 %，电力 2.39 %，其他 13.04 %。 

对比今年上半年和 2022 年同期下游用管需求，下游用管需求下降的行业

是房地产和机械行业，其中：房地产用管需求降幅比较明显，受制于房地产行业

疲软，下降 4.7个百分点；在经济增速趋缓、终端开工偏低等影响下，机械类需

求下降，机械用管较 2022 年上半年减少 0.86 个百分点。市政建设、钢结构和

轻工行业用管增加 3.69个百分点。 

2、下游哪些需求在上半年表现较好？ 

市政建设、钢结构和轻工业用管表现较好，较去年占比有所增加。 

3、上半年产销量中，一季度和二季度各是多少？二季度产销量同比、环比

增加是什么原因？主要是什么品种增长了？ 

1-3 月产量 446.01 万吨、销量 298.79万吨；4-6月产量 543.99 万吨、销量

368.80万吨。二季度销量环比增长 23.43%。 

增长的原因： 

宏观因素：由于季节性因素环比增长，由于疫情放开后的需求复苏，下游行

业复工复产，需求量较去年同期有所增长，出口增加也为同比增长提供支持。 

企业因素：疫情放开后，集团及时调整经营策略，抓住出货机会，深度挖掘

各省、市市场潜力，坚定开发终端客户，积极开发新产品，及时调整产品结构，

调整与竞品的竞争策略，从而提升产品产销量。 

销量增长的品种：主要是焊接圆管和镀锌圆管。 

4、上半年原材料中，二季度跟一季度有什么变化？库存有什么变化？ 



二季度原材料价格较一季度有所下降；集团及时调整经营策略，降低整体库

存，严格控制采购节奏，持续低库存运行。 

5、二季度加工费/毛利率环比和同比增加是什么因素带来的？ 

销售方面：集团加大价格管控力度，每日监控产品售价与成本的价差，保证

产品当期盈利，调整下游销售结构，增加高价市场占比，及时与竞争对手沟通，

避免恶性竞争使行业整体利润下降。 

库存方面：集团要求各企业低库存运行，避免由于价格大幅下跌带来的库存

潜亏。 

6、进入三季度后，原材料库存、利润率、需求、产销量、产品价格跟二季

度比有什么变化？ 

据往年经验，三季度通常是管材经营销售的旺季，市场需求会有较好改善，

产销量方面会随着市场需求的增加而增加；利润率也会随着需求向好和销量增加

而提高。因此，今年三季度我们将视市场实际情况，在坚持风险可控的前提下增

加原材料库存。原料价格由于环保限产等因素，预测三季度会有所增长，管材产

品价格会随着原料价格的提高而相应提高。 

7、公司往年下半年好于上半年的原因是什么？今年下半年是否也会呈现好

于上半年的情况？ 

原因①：国家的基本建设是以政府为主导，按规律下半年资金落实和开工率

都会更好一些，同时一些工程也会进入冲刺和收尾阶段。 

原因②：上半年存在春节，建筑行业和北方大部分地区进入停工状态，客观

上下半年要好于上半年。 

原因③：公司认为今年国家出台的很多促发展政策在下半年会得到更好地实

施。 

8：公司子公司唐山新型的上半年亏损如何理解？ 

唐山新型相对于公司其他子公司是一个相对较新的企业，同时唐山新型的盘

扣脚手架产品与公司的传统钢管产品在销售模式等方面还是有很大差别的，是我

们正在摸索的市场。同时唐山新型的投资规模比较大，各项费用高，如果产能不



能尽快地发挥出来，就不能扭转难度局面。目前正在努力增加产量。同时由于是

新市场开发，销售费用也很高。公司包括各分子公司也在尽力提供各种支持，集

团下半年给唐山新型建材公司增资 14 亿，目的就是一方面减轻企业财务压力，

另一方面助力企业寻找新的增长点，助推企业换发内生动力。 

9：唐山新型的产能是否还没有完全释放？ 

是这样，目前还在建设。公司盘扣脚手架的产能规划是 200万吨，已经具备

了 100万吨的产能，但是由于盘扣市场的变化，我们的重点还是先将建成的盘扣

产能发挥出来，目前的建设重点是钢管生产投入。 

10：唐山新型目前已经形成的产能情况如何？ 

目前盘扣脚手架的年产能是 100 万吨，其他管类产品的生产还在陆续投入。

公司期待用钢管销售带动盘扣脚手架销售，争取尽快达到我们的预期。 

11：公司江苏溧阳的子公司产能满产了吗？ 

该项目比较符合集团预期，产能发挥得很好，产销量增长势头很猛。我们认

为盈利能力还没有得到充分体现，未来应该会有很好的回报。 

12：请问目前公司市占率是什么情况？如果拆分到各个省份，公司的市占率

情况如何？ 

据中国钢结构协会钢管分会提供的数据，今年上半年焊管表观消费量是

2926万吨，对比公司 1-6月份的销量 667.59 万吨，占比为 22.82%，其实我们自

己统计的市占率还要高一些。我们自己统计的镀锌钢管市占率达到 30%。在沈阳、

武汉、南京等地市占率超过 30%，个别地区超过了 50%。 

13：公司目前的原料库存水平可以供公司使用多长时间？ 

公司施行低库存高周转经营策略，公司的原材料库存水平基本上可供公司使

用一周左右。 

14：目前镀锌管产能是多少？ 

大约 800万吨左右。 


